



DIAGNÓSTICO SITUACIONAL DE LA SALUD SEXUAL Y REPRODUCTIVA DE LOSESTUDIANTES DE MEDICINA DE LA UNIVERSIDAD DE PAMPLONA 2018-1

Shadya Dajil A.¹, Andrea Rey C.¹, Jessie Vergel G.¹, Maritza Maldonado L.², German E. Wilches R.³.

1. Estudiantes X Semestre programa de Medicina. Semillero de investigación HYGEA, Universidad de Pamplona.
2. Asesor Metodológico, Docente programa de Medicina Universidad de Pamplona.
3. Asesor Científico, MD Cirujano, Magister en Salud Pública Hospital Universitario Erasmo Meoz.

Introducción La salud sexual y reproductiva es un tema que afecta la sociedad de manera individual y como colectivo: Ciudad, departamento, región, País. Problemas como la sobrepoblación, el alza en las tasas de ETS, los embarazos a temprana edad y el Cáncer de cuello uterino son situaciones que tienen consecuencias importantes en la productividad de la población, en los gastos en salud y la demanda de servicios y recursos fundamentales para nuestro sostén; como lo son el alimento y la vivienda, convirtiéndose en problemas de salud pública. **Objetivo.** Establecer el diagnóstico situacional de la salud sexual y reproductiva de los estudiantes de medicina de la universidad de pamplona de III a X semestre 2018-1. **Metodología** Estudio observacional descriptivo sobre la población muestra: 313 estudiantes de medicina entre III y X semestre de la Universidad de Pamplona (148 masculinos /165 femeninos). Encuesta escrita, cerrada y anónima como instrumento de recolección de datos, teniendo en cuenta antecedentes personales, planificación y prevención del cáncer de cuello uterino. **Resultados** La promiscuidad no es una característica común; mayor número de mujeres ha padecido ETS con mayor prevalencia de VPH mientras la prevalencia en hombres fue mayor para Gonorrea; mayor porcentaje de mujeres se sintieron víctimas de violencia sexual alguna vez en su vida; solo el 40% de los hombres y el 27% de las mujeres utiliza el condón siempre en toda relación sexual; Ningún hombre y solo el 10% de mujeres presento un esquema completo de vacunación contra el VPH, acciones que ponen en peligro la salud reproductiva y sexual. **Conclusiones.** : Se encuentra en general un aceptable estado de salud sexual y reproductiva, Sin embargo debe reforzarse la educación haciendo especial hincapié sobre las medidas de prevención contra la





DEPARTAMENTO DE MEDICINA

transmisión de ITS y para la detección temprana de neoplasias por VPH. **Palabras clave:** Salud sexual, Salud reproductiva, embarazos a temprana edad, cáncer de cuello uterino, estudiantes de Medicina.

